

Hugo Chávez, 5 ans dans l'éternité



Dans les quatre points cardinaux de la planète des hommages sont rendus aujourd'hui au Commandant Hugo Chávez à l'occasion de son 50^e anniversaire de la disparition physique d'un des politiques les plus importants de sa partie, le Venezuela et de toute l'Amérique Latine et les Caraïbes. Son empreinte reste plus ferme et plus nécessaire que jamais.

Il est très difficile de résumer l'œuvre du fondateur de la Révolution Bolivarienne en raison de son impact et de sa profondeur, pas seulement du point de vue matériel ou physique, mais aussi idéologique car il a changé le mode de faire de la politique et imprimé une nouvelle dynamique aux relations internationales.

Hugo Chávez était né le 28 juillet 1954 et il avait connu la pauvreté dans

sa natale Sabanera, dans l'état de Barinas mais il en est sorti sans amertume car il a appris avec sa grand-mère paternelle Rosa Inés, que la pauvreté n'est ni une fatalité ni une option, mais le résultat d'un système qui doit et qui peut être changé.

Avec ces idées, il a dirigé un soulèvement militaire en février 1992 pour renverser le gouvernement corrompu de Carlos Andrés Pérez. Après plusieurs heures, il a dû reconnaître que les objectifs n'avaient pas été atteints pour le moment.

Libéré en 1994, il s'est engagé dans la lutte politique et il a remporté une victoire retentissante aux élections présidentielles de 1998. Le 2 février 1999 il a prêté serment de sa charge sur une constitution moribonde qui ne remplissait plus aucun rôle dans la société qui commençait à naître et c'est ainsi qu'a commencé l'étape ardue de

transformations qui l'a rendu immortel.

Tout ce qu'il a réussi à faire en 13 ans : la réduction de la pauvreté, porter les services de santé aux endroits les plus reculés, et aux quartiers marginaux, donner des opportunités, d'éducation, avec qualité, à des millions d'exclus, créer des emplois et construire des ouvrages d'infrastructure, est reflété dans les statistiques, pas seulement locales mais aussi d'organismes internationaux, comme la Banque Mondiale, le Programme des Nations Unies pour le Développement, la Commission Economique de l'ONU pour l'Amérique Latine et les Caraïbes et l'UNESCO.

Sur le plan idéologique, sa principale réussite consiste à avoir donné une patrie aux éternels laissés-pour-compte et exploitées par les politiques traditionnels.

Hugo Chávez a tissé des liens fraternels avec la Révolution Cubaine, liens qui ont porté des fruits comme l'Alliance Bolivarienne pour les Peuples de Notre Amérique, l'ALBA qui lui rend aujourd'hui un hommage bien mérité à Caracas aux côtés de plus de 300 délégués de 95 pays.

Chaque thème mérite un commentaire à part, mais sans Hugo Chávez, nous ne pourrions pas parler aujourd'hui de l'Operation Miracle, de Petrocaribe, de l'Union des Nations Sub-américaines, et de la Communauté des Etats Latino-américains et Caribéens.

5 ans après sa disparition physique, de graves dangers menacent la Patrie Grande latino-américaine mais, avec son guide, et son exemple, aux côtés de Fidel Castro, de José Martí, de Che Guevara, d'Augusto César Sandino, de Simon Bolívar et de tant d'autres grands fils de notre continent, il n'y aura ni difficulté, ni excuse pouvant nous empêcher d'atteindre les rêves de ceux qui ont semé les graines d'un monde meilleur pour tous.

<https://www.radiohc.cu/fr/especiales/comentarios/156689-hugo-chavez-5-ans-dans-leternite>



Radio Habana Cuba